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      Аннотация.Рассмотрена современная ситуация в области расчета стационарных двухмер-
ных и трехмерных температурных полей в сложных элементах наружных ограждающих кон-
струкций зданий и линейных сооружений сетей теплоснабжения. Изложены основные особенно-
сти, достоинства и недостатки основных методов проведения подобных расчетов. Представ-
лено сопоставление результатов, получаемых аппроксимацией исходного дифференциального 
уравнения стационарной теплопроводности численным методом конечных элементов с помо-
щью стандартной программы для ЭВМ, и на основе аналитических формул, реализующих мето-
ды источников и стоков и конформных преобразований, для двух характерных случаев – подзем-
ного теплопровода при бесканальной прокладке и биссектрисы наружного угла здания как кри-
тического элемента его теплозащитной оболочки. Дана оценка погрешности сравниваемых 
методов и приведены рекомендации по их возможному использованию в инженерной практике. 
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     Abstract. The current situation in the field of calculation of stationary two-dimensional and three-
dimensional temperature fields in complex elements of external enclosing structures of buildings and 
linear structures of heat supply networks is considered. The main features, advantages and disad-
vantages of the main methods of conducting such calculations are described. A comparison is present-
ed of the results obtained by approximating the initial differential equation of stationary thermal con-
ductivity by the numerical finite element method using a standard computer program, and based on 
analytical formulas implementing the methods of sources and drains and conformal transformations 
for two characteristic cases – an underground heat pipeline with a channel-free laying and the bisector 
of the outer corner of a building as a critical element of its heat shield. The estimation of the error of 
the compared methods is given and recommendations on their possible use in engineering practice are 
given. 
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